

NO CONTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 157

31 Julio 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Redicón y Admón.

ANUNCIVAY, 24

(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. C.) ●

Parte Oficial del Ministerio de la Guerra

Ejército de Tierra

ESTE.—Se combatió intensamente al N. de Fayon y en la carretera de Villalba de los Arcos, venciendo las tropas españolas la tenaz resistencia del enemigo reforzado.

Entre los nuevos prisioneros capturados durante la jornada figuran varios moros.

La aviación extranjera actuó sobre nuestras líneas y pueblos próximos al río.

LEVANTE.—Los soldados españoles han rechazado totalmente los ataques de los invasores a Vértice de San Roque, en la zona de Manzanera. El certero fuego de nuestras baterías voló un polvorín enemigo.

EXTREMADURA.—En el sector de Puente del Arzobispo, los facciosos al servicio de la invasión, realizaron un ataque frente a Aldehuela de Vallehondo, siendo totalmente rechazados.

12 cazas Fiats que intentaban impedir un servicio de bombardeo de nuestros aparatos, entablado combate con los mismos, perdiendo 1 Fiat que cayó derrumbado al S. de la Inquerencia y otro que cayó en barrena en la zona de Castuera. Otros tres aviones enemigos resultaron tocados, huyendo hacia sus líneas.

Los aparatos propios regresaron indemnes a sus bases.

CENTRO.—En el sector de Madrid, fué volada ayer una mina propia en las proximidades de la Granja Agrícola, que causó al enemigo grandes destrozos en su línea, además de muchas bajas.

ANDALUCIA.—Sin noticias de interés.

30 oficiales facciosos encarcelados por manifestarse contra la dominación extranjera

Tánger.—Con motivo de la preponderancia que de día en día adquieren los militares alemanes en toaos los Mandos y Centros Oficiales, de la zona española de Marruecos, reina un profundo malestar entre los Oficiales del Ejército faccioso. Por haberlo declarado así en una reunión celebrada en el Casino Militar de Ceuta, han ingresado en el «Hacho», por orden del titulado Alto Comisario, 30 Oficiales, los cuales quedaron incomunicados.

Se tienen nuevas noticias de los bombardeos realizados por nuestros aparatos, sobre los buques de guerra al servicio de la invasión de España, que bombardearon el día 28, las poblaciones civiles de los pueblos costeros. La aviación republicana de gran bombardeo, dividió a unos 50 kilómetros al E. de Cullera, 4 buques de guerra enemigos, que marchaban en orden en dirección N. a S. y que al aproximarse nuestros aparatos adoptaron una formación defensiva. Se efectuó el bombardeo, cayendo los explosivos frente al primer barco, que al parecer era el «Cervera», el segundo el «Canarias», y los otros dos, destructores. Dos patrullas de trimotores enemigos, fueron obligadas a huir.

En el último de los servicios realizados contra los buques, estos deshicieron la formación, dirigiéndose unos hacia la costa y otros a alta mar. Los observadores vieron como 3 de las bombas lanzadas por los aviones españoles, hicieron explosión en la popa de uno de los barcos, al parecer un destructor, y otras en la proa del mismo. Rodeando este barco que iba en cabeza, se observaron 5 o 6 lanchas, viéndose además otros barcos de guerra de tonelaje similar al «Cervera», que navegaban a toda marcha, en dirección a la isla de Mallorca. Nuestros aparatos que fueron objeto de intenso fuego antiaéreo, regresaron a sus bases sin novedad.

El bombardeo realizado por los aviones extranjeros sobre los mercantes británicos surtos en el puerto de Valencia, fué precedido de un detenido servicio de reconocimiento sobre los mismos, realizado a alturas no mayores a 200 metros. Solo después de cerciorarse concienzudamente de la nacionalidad inglesa de los buques, fueron éstos agredidos por los aparatos italo germanos.

Ejército de Aire

Los bombardeos que la aviación extranjera realizó ayer sobre el pueblo de Falset, contra los prisioneros hechos por nuestras fuerzas en la ofensiva del Ebro, fueron siele intensísimos. Es enorme la indignación producida por el criminal hecho, entre los jefes, oficiales clases y soldados prisioneros, acslumbrados a leer en los partes de guerra enemigos, que sus aviones actuan unicamente contra nuestras primeras líneas.

Nuestros cazas derribaron el pasado día 28, en aguas de Cartagena, un hidro Heinkel, que intentaba bombardear la plaza.

En las primeras horas del día 28, los aviones extranjeros bombardearon los hospitales instalados en S. Arago y todos los explosivos cayeron dentro del recinto del Hospital, causando muertos y heridos.

A las 13'40 horas de ayer, 5 trimotores italianos, arrojaron sobre Alicante, 60 bombas explosivas y 20 incendiarias, causando daños y víctimas.

A las 14'17 horas 1 trimotor Junker, bombardeó Abella, ametrallando después las calles del pueblo, criminal agresión que causó 3 víctimas, 2 niños y una mujer.

A las 22'26 horas, 1 hidro Heinkel 57 arrojó 13 bombas sobre Hospitalet causando 13 heridos.

Durante la mañana de hoy, han sido repetidamente agredidas Tarragona y Cambrils.

LEED Y PROPAGAD

Nostra Paraula

Información general

Comentarios extranjeros sobre la situación admirable de la España republicana

En «Le Populer», Fevre, destaca otro aspecto de la organización en España republicana. La enseñanza pública durante la guerra. La lucha contra las dificultades ahora vencidas, dan un resultado magnífico de cultura y civilización.

Armel, comenta en «Le Peuple» la extraordinaria resistencia de la España republicana y dice que nadie quiere en España, ninguna mediación, porque la guerra no es una guerra civil, sino una guerra contra el extranjero.

El comisario general del Ejército habla a los prisioneros hechos en las últimas operaciones

El Comisario general del Ejército, Ossorio Tafali, ha visitado en el lugar del frente en que se encuentran concentrados y en compañía de los también comisarios Ortega y Vidal, a los varios centenares de prisioneros de los hechos en las últimas operaciones. En el transcurso de la visita se habló a los prisioneros por grupos, a los oficiales a los soldados, a los campesinos y a las mujeres con palabras cálidas y sencillas, poniendo de manifiesto la diferencia que existe entre la España republicana y la España sometida al invasor. Al mismo tiempo se habló de los fines de guerra dados por el Gobierno de la República.

Los prisioneros escucharon con suma atención, expresando al final de las charlas su entusiasmo con gritos de ¡Viva la República! y grandes aplausos. Los prisioneros demuestran gran conianza y alegría, notándose estaban sinceramente emocionados.

Cartas al camarada

Uno de los más revolucionarios Decretos que ha llevado a la práctica el Gobierno de la República, ha sido lo legislado en agricultura. Comprendiendo con gran acierto, que uno de los más firmes puntales de nuestra lucha descansa en el campesinado, ha puesto desde el principio de nuestra guerra, especial interés en ayudar, proteger y defender sus derechos con inteligentes Decretos. Se les ha dado la tierra a millares y millares de campesinos; se les ha facilitado dinero a los que nada recibieron del Estado; se les ha entregado maquinaria, simiente, abonos, es decir, se les ha abierto de par en par a todos los campesinos españoles, el camino hacia una nueva vida, más digna y más feliz. El Gobierno de nuestra Independencia ha hecho aun más; ha lanzado de todos los pueblos leales, al cacique, al usurero, al señorito, a la Iglesia, convertida en el mejor guerrillero de toda la reacción fascista, con el famoso Decreto de 7 de Octubre.

Ha dicho que los únicos que tienen derecho sobre las tierras, son los que la trabajan, y está convirtiendo en realidad esta consigna del Frente Popular, expropiando los dominios de los zánganos y los explotadores del pueblo y la entrega a los productores. El Gobierno garantiza la libertad de trabajar como quieran, la tierra expropiada a los fascistas y grandes terratenientes. Fiel representante del Pueblo, el Gobierno es inflexible con los saboteadores y especuladores del fruto del campesino. A cambio, ¿que exige el Gobierno de ellos. Exige que trabajen con entusiasmo y cultiven toda la tierra cultivable. Exige que colaboren con todos los demás obreros, en la defensa del bienestar, de la libertad que les dá. Exige que ayude a sus hermanos de clase en esta batalla contra los parásitos y tiranos extranjeros que quieren retrotraernos a los jornales de hambre y a la esclavitud más ignominiosa. Vosotros, los campesinos, debéis y teneis la obligación de multiplicar vuestros esfuerzos, de hacer por medio del intenso cultivo, una potente arma contra todos nuestros enemigos que durante siglos os han venido explotando ignominiosamente. Luchando juntos, los obreros y campesinos, sabremos construir sobre las ruinas de toda la escoria fascista, la Paz y el bienestar que tanto hemos soñado.

Se siguen registrando deserciones hacia Checoeslovaquia entre los soldados del ejército nazi

Praga.—Tres soldados alemanes completamente equipados han pasado la frontera y se han presentado a las autoridades checoeslovacas a las que han pedido no regresar a Alemania. En presencia de los obreros que trabajan en la frontera se han expresado del modo siguiente:

«Sentimos dichosos de estar en Checoeslovaquia y no deseais nunca incorporaros a Alemania. Si algunos de nuestros camaradas supieran que no se les entregaría a las autoridades de Alemania, vendrían inmediatamente.

León Jouhaux acusa a los plutócratas que exportan a manos llenas el oro de Francia

Paris.—En un mitin celebrado en Sablet, en el Sarthe, León Jouhaux, secretario de la C. G. T., ha dicho lo siguiente:

«No ha sido la clase obrera la que ha exportado 100.000 millones de oro al extranjero, ni tampoco la clase campesina. Han sido los plutócratas industriales, porque no se han tomado contra ellos las medidas que les hubieran recordado el respeto debido a los intereses nacionales.»

Los nazis vuelan el monumento a la mujer de Schuschnig

Viena.—Los nazis han volado con dinamita el monumento erigido en la carretera de Linz a Salzburgo en memoria de Hermine Schuschnig, primera esposa del ex canciller.

El 13 de julio de 1935 Schuschnig y su esposa se dirigían a un balneario de la Alta Austria, siendo víctimas de un accidente de automóvil cerca de Linz. Gravemente herida la señora Schuschnig falleció poco después y se erigió un monumento en el lugar donde había ocurrido el accidente.

Centro Castellano

Convoca Junta General extraordinaria para hoy domingo día 31 del corriente, a las 14:30 de la tarde, para tratar de asuntos de interés.

Por la importancia de ella se ruega la asistencia de todos los socios de este Centro.

Seis mineros enterrados

Sarrebruck.—Seis mineros han quedado enterrados en un pozo de la cuenca del Sarre, a consecuencia de la rotura de las apeas. La prolongación de la jornada de trabajo en las minas del Sarre, decretada por el Gobierno de Hitler, ha contribuido mucho en el aumento de los peligros de accidentes.

Todos los hospitales de mineros del Sarre se encuentran siempre repletos.

Todos los meses mueren, por accidentes en las minas del Sarre, de ocho a doce mineros.

Los desórdenes en Palestina adquieren gran violencia

Jerusalén.—Los desórdenes continúan en toda Palestina, adquiriendo cada vez más violentos caracteres.

En Haifa la población árabe continúa incendiando los almacenes judíos y lanzando bombas en el barrio israelita, maltratando a los transeúntes judíos.

Las carreteras se hacen impracticables. La de Napluse a Jerusalén ha sido destruida en una longitud de ocho kilómetros, por los árabes. La carretera de Telaviv a Jerusalén estuvo ayer interrumpida parcialmente en diferentes ocasiones y varios coches fueron atacados.

Interesante

Todos los que deseen adquirir la revista militar «Nuestro Ejército» pueden solicitar suscripciones a la Comisión de Agit-Prop. Anunciar 24 y en los Radios.

Colaboran en dicha revista, el general Rojo, Francisco Anton, Ossorio y Tafall coronel Cordon, teniente Carlos Núñez Maza, coronel Manuel Estrada, teniente coronel Modesto, Jesús Hernández, general Mesquelet, capitán P. Mendizábal, coronel J. Luis Fuentes, teniente coronel Etebeino Vega, comandante José M. Valle y teniente coronel Francisco Galán y otros.

Leed y propagad Frente Rojo

Imprenta NOSTRA PARAULA